
 

 

  

     

Exkursion zu einer Baustelle der Firma Markgraf 

An zwei Tagen begaben sich unsere BautechnikerInnen des 2. Schuljahres im Rahmen des Kurses 
Arbeitsvorbereitung mit Hr. Janoske und Hr. Karagiannis auf eine Exkursion zu einer Baustelle der 
Firma Markgraf an der Donnersberger Brücke. Der Neubau eines Hotels befindet sich auf einem 
Grundstück mit einer Größe von 10.468 m² an der Landsberger Straße hinter dem Bestandsgebäude 
Central Tower. Die zukünftige Erschließung des Neubaus findet von der Landsberger Straße statt, 
während der Bauphase erfolgt die Baustellenerschließung vom Wendehammer am Ende der Philipp 
Löwenfeldstraße aus. Um die notwendige Zufahrtbreite für LKW auch bei Gegenverkehr zu erreichen, 
kann ein zusätzlicher Grundstückstreifen der DB AG angemietet werden. Die Baustraße ist auf jeden 
Fall durch geeignete Maßnahmen, z.B. Betonleitwand, vom Schienenbereich zu trennen.  

Kenndaten: BGF 1.-6. OG: 11.324 m²; BGF EG: 1.860 m²; BGF UG: 3.280 m²; Gebäudehöhe: 22,00 m 
OK Attika. Der Stahlbetonskelettbau wird mit einer Peri-Systemschalung realisiert. Die Gesamtbauzeit 
des Gesamtgebäudes einschließl. Außenanlagen, Restleistungen in Abhängigkeit der mieterseitigen 
Vorleistungen und Mängelbeseitigungen beträgt 19,5 Monate nach Baubeginn. 
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Baustelle vor und nach Fertigstellung. Bildquelle: SZ / Büro Weikenmeier 
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DKMS-Typisierungsaktion am 30.März 

Dank des großen Engagements der Kollegen Cr. Karagiannis und M. Wiester konnten wir, wie schon vor
2 Jahren, eine Typisierungsaktion zum Kampf gegen Blutkrebs für alle Schulen des Bau- und
Kunsthandwerks, zu denen die Fachschule gehört, in der Zimmererhalle organisieren. Als „Gastredner“
konnten auch zwei Bautechniker auftreten und so einmal aus Sicht eines Spenders und einmal aus Sicht
eines glücklichen Empfängers erzählen und Fragen beantworten. Besonders stolz sind wir dieses Jahr
auf drei Schüler, die aus der letzten Aktion (2015) als Spender hervor gegangen sind und
Menschenleben gerettet haben! Vincent, ein Schüler aus der diesjährigen 2. Klasse, hat selbst die
Erfahrung gemacht, auf einen Spender angewiesen zu sein. Er hat seine Leukämie mithilfe einer
Stammzellenspende bekämpfen können. Wir sind stolz auf unsere Schüler und hoffen mit dieser Aktion
ein Zeichen zu setzen – ein Zeichen für Menschlichkeit, ein Zeichen des Füreinander Daseins. 

Die großartige Bilanz des Tages: 230 neue Typisierungen und 1.200 € an Spendengeldern für die
DKMS, die sich für den Kampf gegen Blutkrebs engagiert – weltbesten Dank an unsere Spender!
Weitere Informationen finden Interessierte hier: https://www.dkms.de/de/grundlegende-informationen  
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Erstes Eishockeyturnier der Fachschule 

Das erste Eishockeyfinale in der Geschichte der Fachschule für Bautechnik musste vier Jahre präzise
vorbereitet werden, um auch einen würdigen Rahmen für so einen Hochkaräter zu finden. Die Wahl fiel
auf das altehrwürdige Olympiastadion in Garmisch Partenkirchen. 
Vor traumhafter Kulisse und vor zahlreich erschienenen Zuschauern konnte das lang ersehnte Topspiel
stattfinden. Erste gegen Zweite Klassen duellierten sich auf äußerst hohem Niveau. 
Es traten gegeneinander an der „Eisprinzen EV“ (1.Klassen) gegen den „EHC Schlagdrauf“ (2.Klassen).
Insgesamt waren 28 Schüler und zwei Lehrer (Hr. Degele/Hr.Dinzinger) auf dem Eis, um gleichermaßen
auszuteilen und einzustecken. Das schlittschuhtechnisch auf allerhöchstem Niveau ausgetragene Spiel
war an Dramatik und packenden Spielszenen kaum zu überbieten. Immer dann, wenn sich die
Eisprinzen mit einem kleinen Torepolster absetzen wollten, kamen die Draufschläger mit Wucht zurück.
In einem fast zu jederzeit fairen Spiel kam es dann auch nur zu zahlreichen Prellungen und
Blutergüssen. Die mit reichlich Schutzausrüstung ausgestatteten Matadore ließen auch die etwas
leichter bekleideten und deswegen umso wendigeren Halbprofis gut ins Spiel kommen.   
Das ausgeglichene Spiel fand nach zwei Stunden Spielzeit letztlich den gerechten Sieger. Die
Eisprinzen rangen die Schlagdraufer knapp mit 12:11 nieder. Einen MVP (besten Spieler des Turniers)
konnte man bei der Fülle an großartigen Talenten (mindestens 8 gleichstarke Spieler) nur schwer
ausmachen. Die Pokale für die beiden besten Mannschaften wurden durch Schulleiter Hans Seger an
die beiden Spielführer Martin Daser (2D) und Thomas Scheurl (1A) überreicht. Herzlichen Glückwunsch
und auf eine Wiederholung im nächsten Winter!                                                                  Willi Dinzinger 
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Anknüpfen an Traditionen: Ein Schafkopfturnier! 

Von älteren Kollegen und auf Weihnachtsfeiern war immer zu hören: Ab und an wurde mehr oder 
minder regelmäßig auch ein Schafkopfturnier ausgetragen. Daran anknüpfend, nach ca. 10jähriger (!) 
Pause, wurde also am 4. April in der Kantine ab 16:30 Uhr 3 Stunden lang endlich wieder 
aufgetrumpft! 20 Talente aus 7 von 10 Klassen spielten für eine geringe Startgebühr. Ein herzliches 
Dankeschön für die super Organisation an den BMB und unseren Kollegen Michael Nicklas, der als 
Initiator und Vertreter des Kollegiums teilnahm. Der Gewinn wurde pro Tisch ausgeschüttet, damit es 
mehr Grund zur Freude geben konnte. Außerdem wurden natürlich erste Lehren für die Organisation 
eines weiteren Turniers gezogen. Dies findet nun hoffentlich auch wieder regelmäßiger statt, denn 
leider nimmt die Anzahl der Fähigen in diesem traditionellen Hochleistungssport eher ab als zu. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

SiGeKo-Sicherheitsseminar 

Am 23. und 24. März hat an unserer Schule der erste Teil des SiGeKo-Sicherheitsseminars der BG Bau
stattgefunden. Im Rahmen des Unterrichts in Arbeitsvorbereitung haben fast 70 Schüler an diesem
Seminar teilgenommen. Der zweite Teil besteht aus zwei weiteren Veranstaltungen im Juli und schließt
mit einer Prüfung ab. Die Schüler erwerben durch dieses Seminar den SiGeKo-Schein und haben so die
Möglichkeit, später die Aufgabe des Sicherheits- und Gesundheitskoordinators zu übernehmen. 
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Bearbeitung eines realen Bauvorhabens 

Im Modul „Bauen im Bestand“ bearbeiten wir dieses Jahr wieder ein reales Bauvorhaben. Unsere
Bauherren stellten ihr Haus, ein typisches Siedlungshäuschen aus den 1950er Jahren, dankenswerter
Weise unseren SchülerInnen für dieses fächerübergreifende Unterrichtsprojekt zur Verfügung. 
Über eine Bestandsanalyse und Dokumentation, ein Bauherreninterview, ein örtliches Aufmaß mit
professioneller Unterstützung durch unseren Kollegen Willi Dinzinger, eine längere Entwurfsphase, in
der die Wünsche unseres Bauherren einflossen, einer Luftdichtheitsprüfung des Bestandsgebäudes
unterstützt durch unseren Kollegen German Röhm und einer abschließenden Präsentation von
14 unterschiedlichen Entwürfen durch die Schüler, konnten wir viele Themenfelder aus „Bauen im
Bestand“ bearbeiten. Über städtebauliche und baurechtliche Fragen, Vorschläge zur Sanierung von
Bauschäden wie z.B. Feuchteschäden, energetische Sanierung des Bestands, u.a., galt es viele
Einzelaspekte in einem Gesamtkonzept zusammenzuführen. Nicht zuletzt konnten die Kursteilnehmer
durch ihre Präsentationen und Gespräche mit den Bauherren Erfahrungen im Bereich der
Kommunikation und Bauherrenberatung sammeln.  
Wir bedanken uns bei unseren Bauherren für ihren Einsatz und ihre Bereitschaft, solche Projekte zu
ermöglichen!                                                                                             Christian Conrad, Christoph Obel 
 
 



 

 

April 2017 

 

BMB-Wahl am 15.März 

Traditionell bedeutet der Frühling auch, dass wieder ein neuer Vorstand des BMB gewählt werden muss. 
Ähnlich wie in den letzten Jahren kandidierten für die verschiedenen Ämter mehrere Schülerinnen und
Schüler aus dem ersten Jahrgang, was zu teilweise spannenden „Kampfabstimmungen“ führte. Unsere
Kollegin, Frau Barbara Fuchs, die den BMB weiterhin tatkräftig unterstützen wird, zeigte sich in einer
ersten Reaktion sehr erfreut über den Wahlausgang. 
Wir wünschen dem neuen Vorstand viel Erfolg und freuen uns auf eine vertrauensvolle Zusammenarbeit.
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Nicht vergessen möchten wir an dieser Stelle den „alten“ Vorstand. Wir bedanken uns ganz herzlich für 
die tolle Arbeit im vergangenen Jahr und wünschen ihm viel Erfolg und Energie für den Endspurt letzte 
Schulaufgaben, Projektwochen und Bewerbungs-gespräche benötigen. 
 
 
 
 
München, 07. April 2017 
 
 
Hans Seger, OStD    Jürgen Schultheiß, StD 
Schulleiter     Stellvertretender Schulleiter 

Von links nach rechts: 
 

Barbara Fuchs 
 

Konrad Kreppold 
Kassierer 
 

Deborah Taglieber 
2. Vorstand 
 

Tobias Schwertfirm 
1.Vorstand 
 

Marco Schweiger 
Geschäftsführer 
 

Stefan Argow 
Schriftführer 
 

Andreas Kastner 
Kultur und Technik 


